



# UNIVERSIDAD DE LA SABANA

BOLETIN INFORMATIVO No. 5 SANTA FE DE BOGOTA, AGOSTO 1991  
TARIFA POSTAL REDUCIDA No. 1108

## INICIA LABORES ENFERMERIA



Alumnas de primer semestre de la carrera de Enfermería, en la Plaza de Los Balcones, Campus del Puente del Común.

La noticia causó alegría en la Universidad: EL ICFES concedió licencia de funcionamiento al programa de ENFERMERIA mediante el Acuerdo 043 del 8 de abril de 1991. Con este ya son 17 los programas de estudio que ofrece la Universidad de La Sabana, a través de sus Facultades e Institutos.

El programa de Enfermería depende de la Facultad de Ciencias de la Salud, e inició labores a partir del segundo semestre de este año, en las instalaciones del Campus Universitario del Puente del Común.

Conociendo el alto déficit de enfermeras existente en el país —hoy hay una enfermera por cada 30.000 habitantes—, y con el propósito de nivelar la escasez de profesionales para proporcionar un valioso aporte a la salud, se creó este nuevo programa en nuestra Universidad, para contribuir al alcance de la proporción establecida por la Organización Mundial de la Salud, que es de 1.2 enfermeras por cada 10.000 habitantes.

La Directora del Programa es la Enfermera Leonor Pardo Novoa, egresada de la Universidad Nacional y la Coordinadora Académica la Enfermera Lucía Restrepo Arsayuz, también egresada de la Universidad Nacional.

Es importante destacar que el objetivo del plan de estudios es hacer énfasis en la atención primaria de la salud, lo cual abarca el concepto de interdisciplinariedad, con la participación comunitaria y la salud ocupacional y escolar, sin restarles importancia a los tres niveles de atención del Sistema de Salud.

El desempeño profesional de la enfermera egresada de la Universidad de La Sabana, se localizará en las áreas científicas, clínica, comunitaria, educativa y

empresarial, ejercido con una sólida formación humana, ética y científica.

Este programa tiene como uno de sus principales objetivos la investigación, siguiendo las líneas de comprobación y diagnóstico del área comunitaria, dentro del proceso de la Enfermería.

Ha sido notable la acogida que ha tenido el nuevo Programa a juzgar por el elevado número de solicitudes.

La carrera tiene una duración de 8 meses y sus alumnas obtendrán el título de Enfermera.

El Decano de la Facultad de Ciencias de la Salud da la bienvenida a las alumnas del primer curso de Enfermería.



# NUESTROS DECANOS

**Iván Anzola Castillo.** Decano de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas. La carrera de Administración de Empresas la realizó en la Universidad Nacional en 1970 y en la misma institución hizo su especialización docente, en 1974. Además, adelantó, entre los años de 1972 y 1974, estudios en la Universidad de Friburgo-Suiza, de Informática Empresarial.

Ha sido profesor de varias asignaturas empresariales en distintas universidades de Bogotá.

Experto en elaboración de Diagnóstico de Empresa, Planeación Industrial, Desarrollo Organizaciones, Organización y Métodos y Relaciones Industriales.

En marzo de este año cumplió 15 años de labores en la Universidad, como formador de jóvenes administradores de Empresas.



**Eduardo Ortiz Bautista.** Decano de la Facultad de Educación y Director del INSE. Es Magister en Integración y Desarrollo Económico por el Instituto de la Comunidad Latinoamericana, INCOL.

Hizo estudios Superiores de Supervisión de Educación en la Universidad Pedagógica en convenio con la UNESCO. Adelantó estudios de post-gradó en Ciencia Política y de Ciencias de la Educación y Matemáticas.

Fue Secretario Ejecutivo de la Universidad a Distancia, Diputado a la Asamblea de Cundinamarca y profesor de numerosas asignaturas.

En junio pasado cumplió 15 años de vinculación a la Universidad, aportando lo mejor de su vida profesional en provecho de la educación.

**Víctor Rodríguez Gallón.** Decano de la Facultad de Comunicación Social y Periodismo. Nació en Medellín y sus estudios primarios, secundarios, y universitarios los realizó en la Universidad Pontificia Bolivariana de Medellín.

Es abogado especializado en Derecho Comercial en INCOLDA y Universidad Externado de Colombia y doctor en Derecho Canónico por la Universidad Javeriana.

Fue director de la Emisora Cultural Radio Bolivariana, juez municipal y del circuito civil. También desempeñó funciones en la gobernación de Antioquia, en las Empresas Públicas de Medellín y en la Caja de Compensación Familiar de Antioquia, COMFAMA.

Entre 1974 y 1976 fue rector del Gimnasio Los Alcázares de Medellín. Su experiencia docente lo ha llevado a ser profesor de diversas ramas del Derecho en distintas Universidades.

Ha publicado escritos sobre Derecho y Ética general.



## Presencia en la Cuarta Feria Internacional del Libro

Del 10. al 14 de mayo se celebró en el recinto de CORFERIAS la 4a. Feria Internacional del Libro y la Universidad de La Sabana se hizo presente en este importante evento.

Se realizó el lanzamiento de las últimas publicaciones de profesores de la Universidad, cuyos títulos y autores son los siguientes:

### De la colección de textos:

- *Planeamiento escolar*, de Luz Yolanda Sandoval.
- *30 Temas de iniciación filosófica*, de Pilar Fernández de Córdoba.
- *Sociología, un enfoque para educadores*, de Fernando Isaacs.
- *Diseño Curricular*, de Gloria Inés Más-mela.
- *Administración, un enfoque de integración*, de Iván Anzola.

El Premio Nóbel Gabriel García Márquez cuando visitó el stand de la Universidad en la IV Feria Internacional del Libro.



### Colección de ensayos:

- *Sobre la enseñanza de las humanidades*, de David Mejía Velilla.
- *La dimensión jurídica de la persona humana*, de Ilva Myriam Hoyos.
- *La Educación en Monseñor Escrivá de Balaguer*, de Víctor García Hoz.
- *Educación y valores*, de María Adela Tamés García.

### Colección Jurídica:

- *El concepto de persona y los derechos humanos*, de Ilva Myriam Hoyos.

Numerosas personas visitaron el stand de la Universidad y adquirieron un buen número de nuestras publicaciones.

Dentro del propósito de la Universidad de fomentar la capacitación de directivos, alumnos y profesores, La Sabana ha reali-

zando numerosas actividades académicas en el último semestre, entre las cuales cabe destacar:



*III Curso Internacional de Actualización Teológica*

*Seminario Taller de Evaluación del Aprendizaje*

Bajo la dirección del Departamento de Teología del Instituto de Humanidades, se llevó a cabo el III Curso Internacional de Actualización Teológica.

Por solicitud del ICFES a nuestra Universidad, se realizó el Seminario Taller de Evaluación del Aprendizaje, en las instalaciones del Puente del Común.

Algunas de las instituciones participantes fueron:

Escuela Superior de Administración Pública ESAP, Universidad Distrital Francisco José de Caldas, Universidad Santo Tomás, Universidad de San Buenaventura, de Bogotá, Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia, Tunja, Corporación Universitaria Antonio Nariño, Universidad Javeriana, Universidad Militar Nueva Granada, Universidad Tecnológica de los Llanos, Escuela de Administración de Negocios, EAN, y Universidad de La Sabana.

– *La Ética del Abogado*

Foro organizado por los estudiantes de la Facultad de Derecho de La Sabana. Fueron invitados el Presidente de la Corte Suprema de Justicia, Pedro Pablo Cárceles; Consuelo Sarria, Presi-

dente del Consejo de Estado; Alvaro Cerón Coral, Magistrado del Tribunal Disciplinario, el decano de la Facultad de Derecho, David Mejía Velilla, entre otros.

Se aprovechó la oportunidad para rendir un homenaje al desaparecido profesor de La Sabana, Enrique Low Murtra.

– *Curso de Actualización en la Gerencia del Servicio*

Organizado por la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas.

Su principal objetivo fue desarrollar y profundizar los elementos precisos que proporcionen una visión estratégica de la Gerencia del Servicio.

Fueron conferencistas el señor Gabriel Vallejo López, Director del Departamento de Atención al Cliente de la Mundial de Seguros y las doctoras Patricia Navarrete Alvarez, Ana Lucía Ramírez Salamanca, Martha Elena Vargas Quiñones y Luz Angela de Vega.

*Seminario de Títulos Valores*

Dirigido a personas interesadas en transacción de documentos valores. El conferencista fue el doctor Alvaro Mendoza Ramírez, miembro del Consejo Superior de la Universidad de La Sabana y abogado del Colegio Mayor de Nuestra Señora del Rosario.

– *Primer Seminario sobre la reforma al Procedimiento Civil*

Organizado por el Fondo de Estudiantes y el Instituto Colombiano de Derecho Procesal. Participaron como conferencistas, los doctores Hernando Devis Echandía, Presidente del Instituto Colombiano de Derecho Procesal, Jairo Parra Quijano y Daniel Suárez Hernández.

– *El Conflicto Laboral y su Solución*

Se pretendió examinar y discutir los motivos recientes y próximos de los conflictos laborales colectivos y estudiar estrategias de negociación. Cabe destacar entre los conferencistas a los doctores Carlos Alvarez Pereira, exconjuce de la Corte Suprema de Justicia, León Angel Parra, asesor laboral y el Ingeniero Industrial Carlos Julio Rojas.

## Visitantes Ilustres

Algunos visitantes ilustres que estuvieron en el Campus del Puente del Común:

*Jaime Nubiola*, Secretario General de la Universidad de Navarra.

*José Sánchez González*, Director del Hospital Militar.

*José Ignacio Barraquer*, Fundador Clínica Barraquer.

*Javier Henao*, Director ICONTEC.

*Manuel Briceño Jáuregui*, Presidente de la Academia Colombiana de la Lengua.

*Senador Víctor G. Ricardo*

*Paolo Romeo*, Nuncio Apostólico de Su Santidad en Colombia.

*Senador Gustavo Rodríguez*

*Constituyente Fernando Carrillo Flórez*

*Peter Niederberger*, Embajador de Suiza.

*Chihiro Tsukada*, Embajador de Japón.

*Dean John Browne*, Embajador del Canadá.

*Monseñor Ugo Puccini Banfi*, Obispo de Santa Marta.

*Luis Eduardo Mora Osejo*, Presidente de la Academia Colombiana de Ciencias.

# Viajes

\* El Rector de la Universidad Dr. Rafael González Cagigas, viajó a Caracas a participar en la reunión Internacional de Reflexión sobre los Nuevos Roles de la Educación Superior a nivel mundial. Estuvieron cerca de 600 directivos de Universidades del Continente.

\* El profesor de Historia de la Facultad de Comunicación Social y Periodismo, Alfonso Forero, viajó a Roma al Congreso UNIV, cuyo tema central fue "*Descubrimiento de nuevos mundos*". Presentó una ponencia acerca de la situación en América Latina. Dicho trabajo fue elegido como uno de los mejores del Congreso.

\* En el Instituto de Estudios Tecnológicos Superior de Monterrey, (México), ITESM, estuvo invitada la profesora de la Facultad de Derecho, Ilva Myriam Hoyos. Participó en la Maestría en Educación en la especialidad de Derecho. También dictó el curso de Hermenéutica jurídica.

## Reunión de ASECOMSA

Se celebró el pasado jueves 13 de junio el anuncio del lanzamiento de los galardones y distinciones ASECOMSA, asociación de egresados de la Facultad de Comunicación Social y Periodismo de la Universidad de La Sabana, cuya entrega se efectuará el próximo 21 de septiembre.

La reunión se inició con un mensaje de saludo del señor Rector de la Universidad, Rafael González Cagigas, a los miembros de la Asociación, leído por la doctora María Adela Tamés García, Vicerrectora de Servicios Institucionales.

Posteriormente la presidenta de ASECOMSA, María José Jaramillo, resal-

tó la importancia de la Asociación para conseguir beneficios individuales y la solución de problemas comunes. Anunció que el próximo 30 y 31 de agosto se celebrará el Primer Congreso Nacional de Comunicadores Sociales y Periodistas, en donde se resaltarán los últimos avances en radio, prensa y televisión.

## Nuevo Edificio en el Campus

Desde finales del primer semestre de 1991, se encuentra en funcionamiento el nuevo edificio en el Campus, donde convivirán estudiantes de Derecho, Ingeniería de Producción Agroindustrial y Enfermería.

El edificio cuenta con amplios vestíbulos, corredores, salones de clase, oficinas administrativas, el Centro de Recursos Audiovisuales, laboratorios para Ingeniería y Enfermería, aula de dibujo, salón de estudio y salas para la asesoría académica de los alumnos.

Es un edificio más del plan maestro que contempla el desarrollo de toda la planta física futura de la Universidad en su sede del Campus del Puente del Común.

El nuevo edificio en el Campus donde comparten alumnos de Ingeniería, Derecho, Comunicación Social y Enfermería.



## Galardonados con el Premio de Periodismo "Simón Bolívar"

Egresados de la Facultad de Comunicación Social y Periodismo de la Universidad, obtuvieron los siguientes premios de periodismo Simón Bolívar el pasado 24 de julio. Los ganadores fueron:

- **Héctor Mario Rodríguez de SEMANA**, mejor reportaje en prensa escrita.
- **Julio Daniel Chaparro (q.e.p.d.) de El Espectador**, mejor informe en prensa escrita.

- **Gloria Congote, de 24 Horas**, mejor investigación en televisión.
- **María Clara Gracia, de Caracol F.M.** mejor aporte original al periodismo.
- **Claudia Rodríguez**, mejor tesis de grado.

También el profesor de la Facultad de Comunicación Social y Periodismo, **Julio Nieto Bernal**, ganó premio de periodismo Simón Bolívar, en la modalidad Buena Nueva del Año, en R.C.N.

Correos de Colombia



Adpostal

Estos son nuestros servicios ¡utilícelos!

- SERVICIO DE CORREO ORDINARIO
- SERVICIO DE CORREO CERTIFICADO
- SERVICIO DE CERTIFICADO ESPECIAL
- SERVICIO ENCOMIENDAS ASEGURADAS
- ENCOMIENDAS CONTRA REEMBOLSO
- SERVICIO CARTAS ASEGURADAS
- SERVICIO DE FILATELIA
- SERVICIO DE GIROS
- SERVICIO ELECTRONICO BUROFAX
- SERVICIO INTERNACIONAL APR/SAL
- SERVICIO "CORRA"
- SERVICIO RESPUESTA COMERCIAL
- SERVICIO TARIFA POSTAL REDUCIDA
- SERVICIOS ESPECIALES

Teléfonos para quejas y reclamos: 324 03 04  
341 55 36

Santa Fe de Bogotá

Cuente con nosotros

Hay que creer en los Correos de Colombia